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苏州翔楼新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-002 

 

 

投资者关系活动 

类别 

特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观□其他（请文字说明其他活动内容） 

 

 

参与单位名称 

及人员姓名 

 

信达澳银基金  王建华 ；郭敏； 

东方红资产管理 郑华航 

农银汇理基金 周子涵 

广发基金 代振华 

华泰证券研究员 王鑫延 

 

 

时间 2022 年 7月 19日 

 

地点 

 

公司 

 

 

上市公司接待人员 

姓名 

财务总监曹菊芬 

董事会秘书钱雅琴 

研发部部长李佩 

证券代表吴文斌 

 

 

 

投资者关系活动主要

内容介绍 

1、公司的核心竞争力在哪一方面？ 

答：首先公司拥有优质的客户资源，公司已与慕贝
尔、麦格纳、佛吉亚、法雷奥、普思信、法因图尔、

新坐标等多家国内外知名汽车零部件供应商建立了长

期稳定合作关系。其次与上游供应商宝钢股份等主要

供应商建立了稳定的合作关系，与宝钢股份建立了联

合工作室，共同开展汽车零部件精冲材料应用技术研

究，增强双方的合作黏性。 

第三，公司在细分专业领域掌握高精度带钢轧制控制

技术、晶间氧化物及表面脱碳层控制技术等多项核心

技术。 



 

2、公司产品能否被钢厂替代？ 

答：公司深耕汽车零部件用精密冲压特殊钢材料细分领

域，与大型钢厂在产品和工艺上形成优势互补与差异化

竞争。大型钢厂定位于市场容量大，可实施规模化、标

准化生产的产品市场，无法直接满足诸多细分领域小批
量、定制化的市场需求。公司专注于精密冷轧和热处理

工艺，通过掌握的核心技术，提高特殊钢尺寸精度、表

面质量，并通过改变其微观组织提高力学性能，从而满

足下游客户要求。 

 

3、对于募投项目的建设规划？ 

答：公司募投项目正在办理相关手续过程中，公司会

及时履行信息披露义务。 

 

4、精冲材料的的天花板在哪里，后边有没有进一步打

开的空间？ 

答：目前，尚无权威机构出具最新的全球精冲特殊钢

市场需求报告，公司需以全球汽车销量市场预测数据

以及行业专家测算的单车精冲零部件使用量为基础进

行测算，并考虑零部件冲压过程中的损耗率情况，具
体需求量请持续关注公司《2022年半年度报告》。 

 

5、新能源车的用量和传统的车用量有没有差异？ 

答：招股书中披露我国精冲材料单车用量大概在每辆

车12-15KG，新能源汽车与传统车用量存在一定差异。

目前公司还没有获取相应的数据报告。 

 

6、现车上用铝件越来越多，上游设备厂比较明显，对

于公司未来单车用量会不会有挤压？ 

答：铝制部件多用于气缸盖、离合器壳、油底壳、保

险杠、热交换器、支架、车轮、车身板等白车身部

件，而公司不涉及汽车用白车身材料，况且铝合金材

质的强度目前还达不到公司生产的精冲部件的强度要

求，因此铝制材料的普及对于公司目前涉及的产品影

响较小。 

 

7、疫情对公司影响大吗？ 

答：疫情确实有一定影响，增加了公司的人工及物流

成本，2022年一季度，刚才市场价格较为平稳，公司

毛利水平较去年同期有所回落，发货量也略低于预

期。但是公司并未发生停工停产情形，并且公司客户

比较分散，上海地区客户量占比重较低，总体影响比

较小。 



 

8、募投项目后期的设备准备在哪里购入？ 

答：募投项目目前还在规划中，具体的设备购买还未

实施。 

 

9、去年公司工具类产品占比多少？后期有没有提升的
空间。 

答：2021年工具类产品占比公司13%，公司会根据高端

工具市场的发展及客户需求来适当调整产品结构。 

  

10、 公司整体定价模式？ 

答：公司作为汽车零部件精密冲压特殊钢材料提供

商，与宝钢股份及下游汽车零部件客户形成了紧密合

作关系。公司产品经客户认证后根据订单批量生产，

并综合考虑研发周期、生产成本、工艺技术、市场供

需等因素进行定价销售，实现销售收入并获取合理利

润。 

 

11、 公司在国内的竞争对手都有哪些公司？ 

答：精密冲压特殊钢领域公司国内竞争对手主要包

括：威尔斯（太仓）生产基地、祝桥金属材料启东有
限公司、浙江荣鑫带钢有限公司、滁州宝岛特种冷轧

带钢有限公司、湖北大帆金属制品有限公司，但目前

公司的产能规模属于国内的第一梯队。 

 

12、 公司销售团队的状况人数，以及研发人员的人

数，后期随着业务的发展是否会增加人员？ 

答：公司目前销售20人，公司研发共计39人。随着公

司发展公司会合理增加人员。 

 

13、 下半年的产能规划是否有更一步的提升？毛利

率在未来是否会有提升空间？ 

答：随着公司产品优化及结构调整，产能还会有进一

步的提升。公司毛利率在近几年都处于一个比较稳定

的状态。未来公司规模的逐渐扩大，通过产品的结构

调整毛利率也会有提升的空间。 

 

附件清单（如有） 

 

无 

 

日期 

 

2022年7月20日 
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